

Trabajan en Colima los tres órdenes de gobierno acciones preventivas ante la temporada de lluvias y ciclones tropicales 2024

- CNPC exhorta a las autoridades estatales y municipales a fomentar la cultura de la protección civil entre la población y fortalecer acciones preventivas
- Encabeza séptima reunión de coordinación ante temporada de lluvias y ciclones tropicales en estados costeros; participan Sedena, Semar, GN, CNPC, SICT, CFE, Conagua y SMN

Con el objetivo de fortalecer medidas preventivas en Colima y dar a conocer las actualizaciones del *Protocolo de actuación ante amenaza de huracán en territorio nacional*, hoy se llevó a cabo la séptima Reunión de Coordinación ante la Temporada de Lluvias y Ciclones Tropicales en Estados Costeros 2024. Esta reunión fue encabezada por la titular de la Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC), Laura Velázquez Alzúa, junto con la gobernadora del estado, Indira Vizcaíno Silva.

En este encuentro participaron autoridades de los tres órdenes de gobierno, quienes presentaron acciones destinadas a mitigar riesgos asociados a fenómenos hidrometeorológicos en la entidad, con especial atención en las áreas identificadas de alto riesgo.

La gobernadora Vizcaíno Silva dijo que “en Colima, nos consideramos privilegiados por vivir en un estado tan diverso, con una belleza natural que creemos que no tiene comparación. Sin embargo, es indispensable reconocer que todas estas bondades están acompañadas de riesgos y responsabilidades. Somos conscientes de que nuestro estado es susceptible al impacto de huracanes, tormentas tropicales, así como sismos y erupciones volcánicas, entre otros fenómenos naturales. Por ello, es crucial mantenernos preparados y coordinados para actuar de manera efectiva ante cualquier eventualidad”.

En este contexto, enfatizó la importancia de que todas las autoridades y la ciudadanía en general estén debidamente informadas y conozcan cómo actuar en caso de una emergencia provocada por un huracán. Subrayó que la prevención y la coordinación son las mejores herramientas para mitigar riesgos y salvaguardar tanto la vida como el patrimonio de las personas y de la comunidad.

La coordinadora nacional de Protección Civil exhortó a fomentar la participación ciudadana, y exhortó a la comunidad a involucrarse en diversas acciones, que van desde el simple acto de mantener las calles limpias hasta la elaboración de un plan familiar de protección civil. Subrayó la importancia de que las autoridades estatales y municipales contemplen en sus protocolos de preparación un plan preciso sobre comunicación de riesgos, que permita alertar oportunamente a la población.

Señaló que es responsabilidad de las autoridades estatales y municipales llevar a cabo el desazolve de canales, arroyos y ríos de respuesta rápida, promover entre la población la

elaboración del plan familiar de protección civil y la preparación de mochilas de emergencia, así como podar árboles y evaluar el reforzamiento o retiro de estructuras publicitarias como medida preventiva. Además, se resaltó la importancia de fortalecer las capacidades estatales y municipales de protección civil, así como tener en óptimas condiciones los sitios que funcionarán como refugios temporales.

En este mismo sentido, explicó que en el marco del Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc) está descrita la colaboración del gobierno federal para atender grandes eventos a través del Plan Nacional de Respuesta MX de la Administración Pública Federal (Plan MX), que se integra con diversos planes de respuesta para la atención a la población en caso de emergencia, incluyendo el Plan DN-III-E de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Plan Marina de la Secretaría de Marina (Semar), el Plan de Apoyo a la Población Civil de la Guardia Nacional, entre otros.

Con relación a las recientes actualizaciones al *Protocolo de actuación ante amenaza de huracán en territorio nacional*, subrayó la priorización en la optimización de los tiempos de despliegue de las fuerzas de tarea ante el potencial impacto de un huracán. Esta medida busca reforzar las acciones de preparación, respuesta y la pronta normalización de actividades tras el paso de un huracán.

En la reunión estuvieron presentes representantes de instituciones federales como Sedena, Semar, Guardia Nacional (GN), Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Comisión Nacional del Agua (Conagua), Servicio Meteorológico Nacional (SMN) y Comisión Federal de Electricidad (CFE), así como autoridades estatales y presidentes municipales del estado.

Como parte de las acciones de preparación la CNPC ofreció el "Taller ejecutivo de reducción y preparación de riesgos por lluvias y ciclones tropicales", dirigido a servidores públicos estatales y municipales. Este taller abordó detalladamente el protocolo de actuación ante amenaza de huracán en territorio nacional, así como los lineamientos del Programa para la Atención de Emergencias ante Amenazas Naturales y riesgos hidrometeorológicos en la entidad.

---0---